
静安区60号街坊地块
将现250米地标建筑

滨河现代服务业集聚区建设启动

! ! ! !

本报讯（记者 薛慧卿）在寸土

寸金的静安区，未来苏州河畔将建成
一个!"万平方米的静安滨河现代服

务业集聚区，这也将是静安区最后
一块可用于成片开发的土地。静安

区政府昨天透露，将率先启动其核
心区域#$号街坊地块的开发，目前

该地块已进入土地出让招商阶段。

作为滨河现代服务业集聚区的
核心区域，#$号街坊地块东至大田

路、南至山海关路、西至慈溪路、北
至新闸路，占地面积!%&"$平方米，

距人民广场和南京西路仅!公里。根
据设计方案，这一区域将建设一幢

'($米高的建筑，集办公及商业配
套、休闲娱乐、餐饮酒店等功能为一

体，建成后成为静安区的又一标志

性建筑。据介绍，#$号街坊地下空间

与地铁!)号线上海自然博物馆站联
通，目前正在进行地下空间建设，预

计将于'$!"年结构封顶。
近年来，静安区实施了“一街五

区、南改北建”的城区总体规划，以南
京西路为主轴，从东到西确定了(个

各有侧重又优势互补的功能街区。

位于静安区东北部的滨河现代
服务业集聚区是静安区“十二五”期

间“南改北建”和成片旧里改造的重
点区域。滨河现代服务业集聚区南

起山海关路、北临苏州河、东邻成都
路高架、西靠石门二路，规划"*(个

街坊地块。建成后将成为静安区南
京西路“梅恒泰”、静安寺金五星商

圈之后又一重要商圈。
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新民地铁全新亮相

! ! ! !

本报讯 本周五出版的新民地铁

报华丽变身，新板块、新视觉，带给你不
一样的视角，更具冲击力的阅读感受。

央视记者走基层，逢人就问“您幸
福吗？”引来坊间热议。名主持吉雪萍

曾对自己产生怀疑，充满纠结；哈佛博
士生顾晶回国创业，遭遇挫折如何重

建信心；开着一辆 +)岁高龄的老爷

车，扎普夫妇走过 '"个国家和地区，
在途中生了 "个可爱的孩子；本周话

题，聚焦那些与寻找幸福有关的小事。

本周六，上海小囡吴敏霞回家，出
席在百联世贸国际广场举行的自然

堂“美在巅峰”奥运冠军见面会。封面
人物吴敏霞，揭晓美在巅峰的秘密。
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本报讯 （记者 薛慧

卿）在国际标准的立项、修
改和制定中，越来越多的中

国专家有了“话语权”。昨天
下午，上海市质量技术监督

局签约聘任涉及船舶制造、
中医药等领域的 + 位专家

为上海市首批国际标准化

专家，这标志着本市国际标
准化专家库正式启动建设。

去年 !$月，根据国家
质检总局和上海市政府部

市合作总体工作部署，国际
标准化上海协作平台在沪

启动建设。
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优秀景观灯光作品下周开展
看灯看出新亮点：节能、环保、时尚

! ! ! !刚刚过去的中秋、国庆长假，连

续开放 +天的景观灯光，让大家领
略到夜上海的魅力。与普通造型灯

不同，景观灯要求更高更专业，不仅
需要美观大气，还要适合长期放置

在室外，因此体积不能大，质量要
轻，越节能越好，因此走起了新材

料、新光源、新创意的“新”路线。下

周一即将在大宁灵石公园开幕的
'$!' 上海优秀景观灯光作品展，就

将集中展示代表申城最高水平的景
观灯光。据悉，这是近年来首次专门

展出景观灯光的公益活动。

新材料：塑料瓶陶瓷
景观灯光的材料有哪些？不锈

钢、合金、玻璃？如果你还认为是这

些，那就太 ,-.

"过时$了。如今的
景观灯光材质五花八门：亚克力、

瓷、光导纤维、发光云石、塑料 /0

防水布、纤维强化塑料"玻璃钢$、树

脂，甚至废弃的塑料瓶，都可以成为
主材料。

作品“序列 1”就是用无数空

/2塑料瓶组成的。作品利用大量回
收 /2 塑料瓶，以每个瓶为单位，内

置 304 光源，形成一个简易的灯光
屏墙体。通过程序控制，墙体会出现

各种炫彩、动感画面，创造奇异惊艳
效果。

作品“瓷·光·韵”巧妙运用陶瓷

材料，传统古典中又不乏时尚，具观

赏性强，光线柔和，色彩多样等特

点。细腻的胎质和精美的画面，立即
丰富了空间的层次感，显示了典雅

的品位。

新光源：九成为LED
! ! ! !众所周知，耗电量大曾经是景
观灯光的一个弱点，但 304 光源的

全面应用很快消除了人们的顾虑。
要知道，304 光源要比普通光源节

电高达 %$5以上，而且它还具有体
积小、寿命长、高亮度、低热量、环保

无毒、坚固耐用的优点，虽然成本相

较高些，但还是渐渐在申城景观灯
光中推广使用。这次展示的作品中，

有 &$5的光源是 304。

给人以清凉感觉的作品“冰之

钻”，主要构成其实很简单：304 座
椅灯、304 户外静态投影灯和冷雾

装置。采用智能控制技术对 304灯
具进行变化控制，整个广场就给人

以晶莹透亮的清新视觉感，营造互
动趣味的休闲广场氛围。

新创意：与观众互动
最时尚前卫的景观灯光不仅仅

要刻画生动的形象，还要表现内在

的寓意，甚至能够与观众互动。
作品“6.,/”通过灯光变化呈

现蓝与红两种颜色，蓝色表现在海
洋里的鲨鱼自由的生活状态，红色

表现被人们割杀的鱼鳍。整个作品

的鱼鳍从大到小依次排列 "一条鲨

鱼长到成年需
78

年$，寓意越来越
小的鲨鱼被捕杀。以此告诫我们；从

你我他做起不要食用鱼翅，没有买
卖就没有杀害。

作品“魔力方”全部以 304 颗
粒灯珠形成独特的点阵，通过控制

变幻的效果形成不同的视觉感受。

同时通过底部的触摸电脑显示屏，
参观者可以选择不同的变化效果，

形成互动。在作品“鸟语花香”前拍
拍手，鸟笼里的鸟就会发出悦耳的

鸣叫，斑斓的灯光同时投射下来。
本报记者 郭剑烽
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我国风电并网世界领先
今年总量超过 5000万千瓦

! ! ! !

本报讯（记者 张欣平）记者

今天上午从“绿色之光·点亮生活”
中国画报媒体走进上海采风活动

中了解到，今年我国风电装机并网
总量超过 ($$$万千瓦，取代美国

成为世界第一风电大国，国家电网
也成为全球接入风电规模最大、发

展最快的电网，大电网运行大风电

的能力处于世界领先水平。
另据了解，作为全球最大的

“绿色电力”城市，至今年年底并入

上海电网的风电机组总容量将达

)!万千瓦，光伏发电并网总容量将
超过!$万千瓦。

包括《人民画报》《民族画报》
在内的中国画报协会'$余家成员

单位的摄影家们，从今天起兵分三
路，前往上海、江苏、浙江、河北、内

蒙古、甘肃、青海%个省（区、市），以

镜头和文字记录我国风电、太阳能
发电等新能源安全健康发展取得

的成果。

-./0123

! ! ! !昨天，由上海市老龄办、退管办等主办的 '$!' 年

“上海市第六届老年文化艺术节”颁奖仪式暨优秀作品
展演在大宁剧院举行。

本次活动综合展示了老年文化艺术的成果和夕

阳魅力，展现了上海老年人热爱生活、积极向上的精
神风貌。

图为上海市老龄艺术团的服饰表演'霓裳雅韵(

本报记者 郭新洋 摄影报道
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本报讯（记者 袁玮）美国著名

犹太画家马克斯（/7879 :;<）今天在
上海犹太难民纪念馆向媒体提供线

索，希望能寻找到%$多年前在上海
避难时帮助过他的“上海阿姐”。

!&)%年马克斯出生于德国柏
林，幼时跟随家人来到上海避难，此

后近!$年居住在虹口区提篮桥一

带，在舟山路、霍山路一带都住过，
父母还在舟山路、霍山路附近开过

一家服装店。!&"&年前后，马克斯随
家人离开中国，成为一名成功的画

家。!&&)年，他受邀为"位美国前总
统=

卡特)福特)布什和里根
>画像，并

为克林顿总统创作广告画。

马克斯说，多年来他一直梦想

着能寻找到上海的“小姐姐”，当他

从媒体上得知曾经有个在上海生
活过的犹太难民维拉通过犹太难

民纪念馆找到了儿时的邻居，这给

他带来了一丝希望。今年"月，马克
斯曾通过助手寻找“上海阿姐”，遗

憾的是至今未果。说起如今的绘画
成就，马克斯表示与童年在上海的

生活经历有很大关系。这次他特地
到上海，提供更多的线索，希望能圆

多年的梦想。当时，在霍山路的住处

是一栋别墅，他每天和一些犹太难
民小朋友同中国小朋友一起玩耍。

“我当时叫杰克，妈妈叫莎拉，爸爸
叫弗林克斯戴尔。当时有一位!$岁

左右的‘中国姐姐’照顾我，我不知

道她的名字，她的父亲是我母亲的

朋友，是一位画师，她每天都会教我
作画和用毛笔写字，是我最早的启

蒙老师。我们一家离开上海时我哭
得非常伤心。在上海近!$年的生活

给了我艺术上的滋养。如果她健在，

应该有+"岁左右了，遗憾的是我没
有她的照片。”马克斯先生带来了

他几张儿时的照片，希望“上海阿
姐”看到后能认出他来。

马克斯先生根据儿时的记忆
画了一幅“上海阿姐”的画，“我非

常感谢同样遭受战争苦难的上海

市民在那个特殊时期对犹太人的
善良和包容。如果可以，我希望把

她接到美国安度晚年。”

70多年前避难上海曾受到过她的照顾
美犹太画家今到沪寻找“上海阿姐”

本报讯
=首席记者 施捷 特

约通讯员 宋国梵> 今年内，作为治
理商业贿赂的一种手段，上海将力

争在所有二级以上医院安装“反统
方”软件。这是记者今天从本市卫生

系统“深化医改、规范从业行为”行
风建设推进会议上了解到的消息。

所谓“统方”，即处方用药统计，

通俗讲就是医生用药量统计。据介
绍，目前本市已有 '#家二三级医院

安装了“反统方”监管软件。通过探
索建立电子监控平台，进行实时监

控，防止一些药品或医疗器械的生
产、经营企业通过“统方”形式，向医

疗机构或医务人员个人行贿。卫生

系统已将违规违法药械生产、经营

企业列入本市医药购销领域商业贿
赂不良记录并上网公示，加大扶持

诚信企业和惩戒失信行为的力度。
市卫生局有关负责人表示，加

大行风建设力度，就要针对人民群
众反映比较突出的问题多管齐下。

既要严格问责制度，又要建立科技

手段。近)年来，本市医务人员上交
并退还“红包”!($$余万元。目前，本

市卫生系统已!$$5建立了医德档
案制度。市城市抽样调查队对患者

万人问卷调查显示，'$!$年和'$!!

年，患者对本市医疗服务的综合满

意率分别达到了&!?%5和&'?%5。

上新软件 治商业贿赂
设硬关卡 正医界行风

上海力争年内在二级以上医院进行“反统方”实时监控


